



Fachschaftsrat Mathe-Physik

Sitzungsprotokoll vom 05.12.2024

Stellvertreter sind gelistet nach Reihenfolge des Wahlergebnis.

: *abwesend* : *anwesend* : *anwesend und stimmberechtigt*

Anwesende FSR-Mitglieder

- | | | |
|---|--|--|
| <input type="checkbox"/> Moritz Olbrich | <input type="checkbox"/> Turan Kiyan | <input checked="" type="checkbox"/> Alex Schiffer |
| <input checked="" type="checkbox"/> Leonie Herrmann | <input checked="" type="checkbox"/> Ticia Dreydemy | <input checked="" type="checkbox"/> Olivia Benstem |
| <input type="checkbox"/> Erik Audorf | <input type="checkbox"/> Richard Reimann | <input checked="" type="checkbox"/> Pia Suhm |
| <input type="checkbox"/> Rico Linke | <input checked="" type="checkbox"/> Linda Rautmann | <input checked="" type="checkbox"/> Frederic Stephan |

Anwesende Stellvertreter

- Fabian Mattig
- Kyra Peikert
- Nick Günther
- Nele Eggers
- Nik Krzyzaniak
- Nici Scheel

Anwesende Assoziierte

- | | | |
|---|---|---|
| <input checked="" type="checkbox"/> Erik Albrecht | <input checked="" type="checkbox"/> Sophia Dahm | <input checked="" type="checkbox"/> Moritz Koch |
| <input type="checkbox"/> Zoë Kaffarnik | <input type="checkbox"/> Kai-Uwe Müller Monllau | <input type="checkbox"/> Jasper Kluge |
| <input type="checkbox"/> Moritz Itzerott | <input type="checkbox"/> Josefin Gernoth | |
| <input type="checkbox"/> Alex Faber | <input type="checkbox"/> Sophie Heller | |

Gäste

Sitzungsleitung: Sophia, Ticia

Protokollierende: Ticia, Alex

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 18:11 Uhr

Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (16:13 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (16:15 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (16:16 Uhr)
- TOP 3: Organisatorisches (16:16 Uhr)
- TOP 4: Finanzbeschlüsse (16:19 Uhr)
- TOP 5: Post und Mails (16:21 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (16:31 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (17:55 Uhr)
- TOP 8: JahrgangssprecherInnen (17:56 Uhr)
- TOP 9: Sonstiges (18:04 Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (18:05 Uhr)
- Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung

In letzter Sitzung festgelegt: Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den **05.11.2024** im Physikhaus statt. Die übernächste Sitzung wird am Mittwoch, den **11.12.2024** im Physikhaus statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 21.11.2024

Protokollierende: Ticia

Wir nehmen das im Konsens an.

TOP 2: Alte Aufgaben

TOP 3: Organisatorisches

Rundmailbeauftragte/n finden

- Gestern mit Moritz gesprochen, er überlegt sich wie er das machen will.

16:16 Moritz K. betritt die Sitzung

Weihnachtsfeier

- Wir haben gebastelt und Flyer gemacht.
- Ein Seminarraum ist definitiv frei, den anderen müssen wir noch organisieren.
- Finanzantrag potentiell nächste Woche.

TOP 4: Finanzbeschlüsse

Es sind 7 ordentliche Mitglieder anwesend. Es ersetzen fehlende Mitglieder in Reihenfolge: Nick Günther, Nici Scheel. Damit sind wir beschlussfähig.

TOP 5: Post und Mails

Post

Hach-Kataloge und Werbebrief für WirMachenDruck im Physikhaus. Wollen wir die mal abbestellen? Linda macht das.

Keine Post im Mathehaus.

Mails

20.11. - Weiterleitung von Emails

- SIAM Gruppe Mathematik möchte Mails an Studis verschicken und fragt ob wir die weiterleiten können via unseres Verteilers (weil die keinen Verteiler haben).
- Was ist SIAM? Mathe und Data Science Absolventen, die Veranstaltungen machen.
- Ist schon auf Discord.

21.11. - Weihnachtsfeier am 12. Dezember am Griebnitzsee und Ihr seid eingeladen!

- Einladung für alle FSRs und ihre Fachschaften von Digital Engineering und HPI.
- Nehmen wir zur Kenntnis.

21.11. - Angebot zum Austausch

- Leo bietet an sich mit uns zu treffen. Wurd schon kurz im FSR Chat thematisiert.
- Weiteres in TOP Hochschulpolitik.

21.11. - Eure Weihnachtsfeier im KuZe

- Infos, falls man plant im KuZe Weihnachtsfeier zu veranstalten
- Nehmen wir zur Kenntnis.

21.11. - Brandmeldeanlage außer Betrieb

- Oh je. Im Haus 28 sind gerade keine Brandmeldeanlagen aktiv.
- Aber hier in der Mail sind Verhaltenstipps und es wird von 20-6 Uhr stündlich vom Wachdienst auf Feuer geprüft
- Alle werden aufgefordert, die Info mit der Arbeitsgruppe zu teilen. Wir sollten das vielleicht per Discord und Rundmail mit den Studis kommunizieren. Vielleicht auch Jahrgangssprecher Bescheid geben lassen?
- Scheint noch aktuell zu sein.
- Wird einmal über Discord und Jahrgangssprecher*innen weitergeleitet.

22.11. - Follow-Up-Mail zum Satzungsausschuss

- Zum Finanzleitfaden. Box.UP Link in Mail
- Ticia ist jetzt im Box.UP

23.11. - LaTeX-Vorlagen auf eurer Website

- Nici hat sich gekümmert.

25.11. - Ausleihanfrage

- Die Wander-Hochschulgruppe möchte die Glühweinkocher für etwas am 13.12. haben. Ausleihe ist von 12.12. bis 16./17.12. von ihnen angefragt.
- Das ist zu nah an unserer Weihnachtsfeier.
- Alex schreibt zurück.

25.11. - SIAM student chapter seminar social event 27.11.2025

- Die erste Mail von SIAM zum Weiterleiten ist eingetroffen.
- gibt wohl wissenschaftliche Vorträge, Researcher guest und richtet sich viel an Master und PhD.
- Ist heute um 16 Uhr!
- Wurde bereits weitergeleitet.

25.11. - Gesprächsangebot FSR goes StuPa

- am 28.11. 19:30
- Link für Whatsappgruppe auch da in der Mail
- Mehr unter Hochschulpolitik

25.11. - Infoveranstaltung zu ERASMUS

- Herr Katholy und das Institut für Geowissenschaften machen eine Erasmus Info-Veranstaltung am 4.12. per Zoom und bitten um Weiterleitung.
- Nele teilte auf Discord

Mails nachtragen, Server down 27.11. -

- Sofia hat sich gemeldet, weil deren Poster für LGBTQIA+ abgerissen wurde
- Sie wollte es offiziell beim FSR deswegen melden, damit wir das besprechen und sammeln können.

27.11. - Noch ne Mail???

- ????

???.?? - LAN-Party

- LAN-Party wieder organisiert durch Etienne und co.
- 06.12.2024
- Super! Ist bereits auf Discord und es hängen Flyer aus.

16:28 Nik betritt die Sitzung

TOP 6: Hochschulpolitik

Vefa

- Wir hatten unseren Antrag eingebracht, dass Vertrauen dem AStA zu entziehen.
- Der Antrag wurde stark gekürzt, kein Vertrauensentzug mehr, nur noch Forderungen nach mehr Transparenz.
- Juri (FSRgo) empfand unseren Antrag als Torpedieren der Arbeit des StuPa. Erstbeauftragter meinte der Antrag sei nicht konstruktiv.
- Gegenrede hauptsächlich aus dem StuPa selbst, FSRs die diskutiert haben waren positiv.
- Es wurde uns ein Box.UP angeboten, wo Dokumente drin sein sollen. Bisher kam da nichts.
- AStA sieht sich immer noch nicht in der Verantwortung bei den Problemen beim Mietprotestcamp.
- AStA meint Rechtsberatung sei wieder erreichbar, aber nur 4/25 Fälle seien vermittelbar an Anwälte.
- Sozialfond geht wieder, Rückerstattung wird wieder bearbeitet.
- Semesterticket bekommt einen neuen Vertrag, wird teurer. Alternativlos.
- Es gibt wohl jetzt ein Büro für das FemArchiv und es sollen neue Bücher bestellt werden.
- Leo bewirbt erneut seinen Slack-Channel für Finanzies.
- Neue AStA Website schon wieder über Somalia gehostet.
- Dissonanz zwischen AStA und Anwesenden ob die Protokolle hochgeladen werden. Nach Überprüfung wurde gesehen, dass sie nicht oben sind. Jetzt sind "Protokolle" hochgeladen worden, die keinen Inhalt haben.
- Anträge und Beschlüsse sind nicht einsehbar.

Gesprächsangebot Leo

- Leo hat uns ein Gesprächsangebot geschickt, nach der Vefa.
- Nick meint, es könnte auch Zoe dabei sein. Potenziell ist es auch nur über Zoom.
- Sophia und Olivia meinen beide, dass wir es wahrnehmen sollten, aber dass wir aufpassen müssen, dass auch wirklich etwas Produktives dabei herauskommt.
- Olivia merkt an, dass der AStA gegenüber der gesamten Studierendenschaft und nicht nur gegenüber uns Rechenschaft abzulegen hat.
- Wir könnten persönliche Themen, wie z.B. das Mietprotestcamp besprechen.
- Nik wünscht sich, wenn dann ein persönliches Meeting und eine gesetzte Tagesordnung.
- Nick schlägt vor, dass wir die Ergebnisse des Meetings klar mit den anderen FSRs kommunizieren. Wünscht strenge Sitzungsleitung und das Rederecht wenn dann zugeteilt wird.
- Olivia findet ein Meeting in der Sitzung nicht sinnvoll. Schlägt ein separates Meeting mit wenigen Teilnehmenden vor.
- Sophia meint, dass wir uns vorher einen engen Rahmen bauen müssen, im Sinne der Transparenz. Fokus auf Fried und das Mietprotestcamp, nicht öffentliches Meeting außerhalb der Sitzung. Findet mehr als 2-3 Leute wichtig.
- Linda schlägt Anmeldung vor.
- Wichtig: Redeleitung und nahezu Wortprotokoll.
- Unsere Regeln für dieses Meeting müssen vorher streng abgegrenzt und dem AStA kommuniziert werden.
- Antwortemail Idee: Ja, wenn sie in Person zu einer festen Uhrzeit zu uns kommen und über vorher festgelegte Themen reden mit vorheriger Klarstellung einer nicht-öffentlichen Sitzung. Klarstellung das alle anderen Themen in der Vefa zu diskutieren sind.

- Vorherige Nachfrage, was noch weitere **fachschaftsspezifische** Themen sind, die Diskutiert werden müssen.
- Im Nachtrag Protokoll veröffentlichen und Statement zum Meeting.

Studiendekan Meeting

- War gemütlich, es gibt aber viele Probleme mit ProfessorInnen, Praktikas in vielen Fachschaften
- Es kann Gespräche zwischen ProfessorInnen und Studis mit MediatorInnen geben.
- Es soll potentiell freiwillige Didaktik Kurse für studentische Hilfskräfte in der Lehre geben.
- Olivia und Sophia machen ein First Draft.

Umweltkommission

- Nik sitzt seit letzter Woche in der Umweltkommission vom Senat(?)
- Es kommt bald ein Nachhaltigkeitsbericht von 2024.
- Mülltrennung in Golm wird angegangen mit Getrenntsammlern (50 Stck.)
- Die Uni bietet Entsorgung für Sondermüll an.
- Am Freitag wird beim Adventmark in Golm eine Einpflanzaktion für Blumenzwiebeln gehalten.

FSRgo Liste

- Juri war sehr gegen unseren Antrag und Versprach für Transparenz zu sorgen.
- Jan-Ole (FSRgo) hat angeboten, dass wir einer Whatsapp Gruppe für die FSRs beitreten, um Infos zu bekommen.
- Versprechen mehr Transparenz, notfalls unter Zwang durch Stupa.
- Morgen 19:30 ist ein Meeting um einen Stupa Antrag zu formulieren, der Richtlinien festlegt und Transparenz fordert.
- Wollen mit FSRs in konkreten Austausch kommen. "Nicht alle Informationen liegen in Papierform vor."
- Trotzdem Antwortmail, Idee: "Kritik, dass das Informationsgefälle zwischen AStA, Stupa und Studierendenschaft wesentlich größer ist, als zwischen FSR und Vefa."
- Nick findet, dass wir das Angebot nicht ausschlagen sollten.
- Liv findet, dass alle Infos aus diesem Meeting veröffentlichungspflichtig sind, da sie die gesamte Studierendenschaft etwas angehen.
- Sophia meint, dass es Wert hat dort hinzugehen, aber wir aufpassen müssen, nicht die Kommunikationsstruktur über 3 Ecken zu normalisieren.
- Meinungsbild, ob wir eine Antwortemail schreiben, um uns zu positionieren und das Liv die schreibt: (13/0/1) angenommen.
- Anwesende Personen dürfen selbst entscheiden, ob sie am Antrag mitarbeiten. Nick bietet an, dass er die Sitzung aufnimmt.

16:55 Linda und Erik verlassen die Sitzung.

17:03 Linda und Erik betreten die Sitzung.

17:44 Erik, Moritz und Alex verlassen die Sitzung.

17:47 Moritz betritt die Sitzung. 17:50 Linda und Nik verlassen die Sitzung.

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

Nichts.

TOP 8: JahrgangssprecherInnen

Mathe I

- Letzte Woche und diese Woche gab es Meetings zwischen Profs und 1. Semester Studierenden, bez. Lehramt und Monos
- Fazit LA:
 - Ticia, Sophia und Erik waren da
 - Übungen der ExPhy laufen gut, die Vorlesung wurde viel kritisiert
 - Sonst viele LA spezifische Fragen außerhalb von Kritik
- Fazit Mono:
 - Keiner von uns war da, aber wir haben die Monos gefragt
 - Viel Kritik an der ExPhy I Vorlesung
 - Kritik an fehlendem Kontext der Formeln, kein Skript, kaum Zeit zum aufschreiben
 - Mathe I scheint wieder ein Problem zu sein
 - Laut den Monos stört es Paycha, wenn man mitschreibt. Sie scheint insbesondere diese Leute für Fragen anzunehmen. Teilweise für sehr lange Zeit.
 - Bei den Profs scheint nicht bekannt zu sein, dass Paycha einen eigenen Tutor angagierte hat
 - Stört sich erneut an elektronischen Geräten in der Vorlesung
 - Kommunikation zwischen Übung und Vorlesung ist nonexistent, Übungsgleiter und Prof haben verschiedene Meinung zu den relevanten Themen
 - Genereller Eindruck, dass die Monos immernoch große Probleme haben, mit denen wir uns dringlichst beschäftigen müssen

TOP 9: Sonstiges

Satzungsänderung

- Wurde die Satzungsänderung bereits bestätigt?
- Wurde auch an Vefa übermittelt
- Da bisher keine Rückmeldung aus der Vefa, sehen wir sie als angenommen an

TOP 10: Feedback zur Sitzung

- Sehr produktiv
- Daumen hoch
- Wann Hochschulpolitik kürzer als 1 1/2 Stunden?

Verschobene TOPs

- Ernennung des Awareness-Teams